



Precios de suscripcion.

En Pamplona UNA peseta al mes. Fuera, TRES pesetas 50 centimos trimestre. Extranjero y Ultramar, DIEZ id. id.

Anuncios y comunicados

A PRECIOS CONVENCIONALES.

Número suelto CINCO céntimos.

Atrásado QUINCE céntimos.

LAU-BURU.

Puntos de suscripcion

PAMPLONA.

EN LA ADMINISTRACION, PLAZA DEL CASTILLO N. 25

FUERA DE PAMPLONA.

Por corresponsales ó giro á favor de la Administracion en libranza ó sellos de correo

DIRECCION Y REDACCION

PLAZA DEL CASTILLO NUMERO 25 PLANTA BAJA

Dios y Fueros.

REMEDIO QUE URGE.

Es achaque comun de los periódicos oposicionistas el de hacer responsable de todas las desgracias que ocurren, al Gobierno que ocupa el poder, aun de aquellas que por su naturaleza pertenecen á la categoría de hechos que están fuera del alcance de la mano del hombre.

Pero nosotros que no somos oposicionistas de la Diputacion, ni en lo que vamos á decir nos referimos á la actual, no incurrimos en ningun apasionamiento afirmando que la sequia se debe, en gran parte, á la despoblacion creciente de nuestros montes.

La Divina Providencia, autora y soberana de la naturaleza, ha dado al hombre medios naturales de satisfacer sus necesidades. El arbolado juega un papel importantísimo en la distribución de la lluvia y no creemos que cuando el hombre desprecia esos medios que le suministra la Omnipotencia Divina, tenga derecho á quejarse porque á las causas sigan sus efectos.

Si algun dia se llega á publicar la

estadística de los árboles cortados, dará miedo la cifra á que alcanzan. Más que corta, ha sido en algunas partes tala brutal que bien en alta voz proclama la codicia y la ignorancia que la han presidido.

Dada la situación y constitucion topográfica de Navarra, la sequia debiera ser desconocida. Pero si no se pone coto al mal que tantas veces hemos denunciado sin fruto, llegará una época en que la sequia y las inundaciones alternarán, cual sucede en las desdichadas provincias de Levante.

Aunque parezca á primera vista extraño, a nadie interesa más conservar el arbolado de la Montaña, a que los diputados de la Ribera. La despoblacion forestal no está todavía tan avanzada en la region montañesa como para que ésta experimente sus efectos.

La cuestion es importantísima y como buenos navarros están interesados todos nuestros dignos diputados. Usen de la plenitud de atribuciones que suelen para esas cuestiones de forma de contribucion, en obsequio de la verdaderamente de fondo que ha motivado éstas líneas, y harán un bien inapreciable á su país, cuyo bienestar es el objetivo de todas sus resoluciones.

componerse despues de cada movimiento, las comparé yo mismo á dos canarios.

Miss Lavina continuó de este modo.

—Pedís el permiso á mi hermana Clarisa y á mí, Mr. Copperfield, para visitarnos como el prometido de nuestra sobrina.

—Si á nuestro hermano Francisco, interrumpió, aun miss Clarisa, no le gustaba estar rodeado más que de los Doctor's Commons, ¿qué objecion podíamos hacer los otros? Continué, hermana Lavinia, añáñó despues de esta salida contra la sociedad de su hermano, que no traté de justificar, á pesar de pertenecer yo mismo á la corporacion que excitaba tan profundo rencor. Miss Lavina continuó:

—Mr. Copperfield, mi hermana Clarisa y yo, hemos examinado y pesado escrupulosamente todas las palabras de esta carta, y hemos acabado por enseñársela á nuestra sobrina, para discutir con ella. No dudamos que no pensareis amarla mucho...

—Si lo pienso, ¡oh! exclamó con efusion... Mis Clarisa me dirigió una mirada (de pájaro, de canario), como rogándome que no interrumpa al oráculo.

Diputacion Foral y provincial de Navarra.

Sesion del dia 1.º de Diciembre de 1834.

Se autorizó á los Ayuntamientos de Armañanzas, Leiza, Monreal y Vidangoz para el arriendo de arbitrios municipales en sus localidades respectivas,

De conformidad con lo propuesto por el Arquitecto provincial se acordó que el Ayuntamiento de Cascante encargara á facultativo autorizado legalmente la formacion de un proyecto completo de lavadero.

Los Municipios de Aguilar y Piedramillera obtuvieron permiso para verificar una limpa en sus montes comunales en la forma propuesta por la Seccion del ramo.

En virtud de la denuncia formulada por D. Rafael Navascués y dos monteros más de Oñe, se determinó significar al Ayuntamiento de dicha ciudad la conveniencia de no consentir abusos en el monte encinar trustruya lo el oportuno expediente para verificar los aprovechamientos que el estado del indicado monte permitiera.

Vista una instancia del Concejo de Izurza, relativa al uso de carros de llanta estrecha, se acordó que se atuviera á lo resuelto en 30 de Marzo último.

En el expediente promovido por el Ayuntamiento y varios vecinos de Orbaiceta en el año 1833, sobre dacion de cuentas de los años anteriores, se acordó, teniendo presente lo resuelto en 21 de Setiembre de aquel año, que en el improrogable término de 15 dias remitiera el Ayuntamiento las cuentas de todos los ramos de la administracion municipal, comitiándole para mandar un comisionado para que las forme á expensas de los individuos que constituyen la Corporacion ó de los Depositarios, si no habian cumplido lo dispuesto en el artículo 8.º, capítulo 5.º del Reglamento.

Se aprobaron los presupuestos municipales formados para el año 1835 por los Ayuntamientos de Arive, Aranaz, Biarriñ, Batelu, Giordia, Ezcurra, Fitero, Isaba, Iturren, Labayen, Larraona, Mon

—La afecion, continuó miss Lavinia, solicitando con sus miradas la aprobacion de miss Clarisa, que se la concedió con un signo de cabeza despues de cada frase,—la afecion madura, el rendimiento de un razon adicto, no se prueba facilmente. Su voz es débil, es modesta y tímida; se oculta esperando la oportunidad y espera siempre. Tal es el fruto maduro. Algunas veces se acaba la vida y lo encuentran aun madurando en secreto, á la sombra.

Naturalmente, no sabiendo entonces lo que supo despues, no comprendí esta alusion á la supuesta pasion del infortunado Pidgey; pero, por la gravedad con que miss Clarisa sacudió su cabeza, adiviné que estas palabras tenían mucha importancia.

—La inclinacion ligera, comparativamente, si, la inclinacion ligera de los jóvenes, prosiguió miss Lavinia, no es más que el polvo comparado á la roca. La dificultad de saber si una inclinacion semejante puede ser duradera ó tiene algun fundamento real, es la que nos ha tenido algun tiempo indecisos á mi hermana y á mí.

Finalmente, descubria una esperanza en lo

real, Murieta, Muruzabal, Milagro, Sada, Urdax, Ujué y Villafranca.

En el expediente del Ayuntamiento de Isaba con el de Ustarroz, sobre venta de carnes, se decretó que el primero de dichos Municipios y el rematante de la carniceria se atuviesen á lo determinado en las condiciones; y en el de la Oacena de Labiano, que D. José María Arrarás debía abonar en beneficio de los fondos del pueblo á razon de veinticinco céntimos de peseta por cada kilogramo de carnero, vaca y ternera que hubiera expendido, y diez y nueve céntimos por las carnes denominadas de barato, nombrando peritos si no hubiere conformidad respecto al número de kilos vendidos.

Vistos los expedientes incoados por don Wenceslao Alfonso, D. Juan Balber y don Martín Goñi, contra el Excmo. Ayuntamiento de esta capital, sobre devolucion del importe del 10 por 100 que como empleados de la citada Corporacion se les descontó de sus sueldos respectivos desde el 1.º de Enero de 1875 al 1.º de Febrero de 1876, acordó la Diputacion que los reclamantes acudieran ante quien correspondiera haciendo uso de derecho de que se creyesen asistidos.

Correspondencia.

Madrid 12 de Diciembre de 1834.

Sr. Director del LAU BURU.

Para el próximo lunes se anuncia una reunion del Directorio de la izquierda, la cual deberá celebrarse en casa del señor Montero Rios, á consecuencia de hallarse este algo molestado por un fuerte catarro. Como motivo de la reunion se cree que es para ocuparse de organizacion, á cuyo objeto fueron nombrados por la asamblea, como punto de direccion de los trabajos del partido. Pero hay algo mas que no se trasluce á lo superficial de las impresiones políticas. El Directorio necesita ocuparse de la desaparicion de La Izquierda Dinástica y de la actitud en cierto modo retraida del Sr. Gonzalez Flori, director y propietario de aquel periódico, pues á nadie que siga de cerca la marcha de la política se le ha de ocultar que dicho hombre público es de gran actividad, ha prestado grandes servicios á la izquierda manteniendo su órgano en la prensa y tiene grandes relaciones y simpatías con todos los comites de España adictos á su partido.

que habla creído adivinar del carácter de las dos hermanitas. Seguramente se prometian, miss Lavinia sobre todo, una verdadera dicha doméstica, vigilando á dos jóvenes amantes como Dora y yo... Esto me dió el valor necesario para protestar de la vehemencia de mi amor, invocando el apoyo de mi tia, de Inés, de todos los que me trataban y de Traddles allí presente; de Traddles, que acalorándose como en nuestros debates parlamentarios, proclamó la sinceridad y el ardor de mi cariño, con un argumento que produjo una impresion favorable.

—Hablo, dijo en su peroracion, como hombre que tiene alguna experiencia, pues comprometido yo mismo con una jóven, hermana de otras nueve jóvenes en el Devonshire, no preveemos todavía una pronta conclusion de nuestro mútuo afecto.

—En ese caso Mr. Traddles, observó miss Lavinia, tomando un visible interés por él, podéis afirmar lo que he dicho de la afecion modesta y tímida que espera siempre.

—Completamente, señora, completamente, dijo Traddles.

(140) FOLLETIN DEL "LAU-BURU"

DAVID COPPERFIELD

EL SOBRINO DE MI TIA

Novela escrita en inglés

POR CARLOS DICKENS.

(Continuacion.)

Cuando mis Clarisa hubo hecho su sacudida de cabeza, miss Lavinia tomó la palabra, fijando su vista en mi carta.

Añadiré entre paréntesis, que las dos hermanas tenían los ojos pequeños, redondos y brillantes, guiñando como los ojos de un pájaro; estudiando sus bruscas maneras, su modo de

de una inmensa mayoría es presidente honorario en union con el Duque de la Torre; y al suspender aquella publicacion y colocarse en una situacion menos activa, es un verdadero desprendimiento, cuyos resultados empiezan a sentirse. Tampoco ha de pasar desapercibido que dentro del mismo directorio hay corrientes diversas, que en todas ocasiones han de patentizarse porque afectan al procedimiento, objetivo principal del partido para determinar la marcha que de por resultado el planteamiento de los principios de la Constitucion de 1869.

Los señores Becerra, Montero Rios y Gonzalez Fiori opinan que debe atacarse de frente á los conservadores, y los señores Lopez Dominguez y Linares Rivas, propenden por una actitud más conciliadora respecto á los demás parti los liberales monárquicos y realizada la union emplear procedimientos enérgicos, dentro de la legalidad.

Estos puntos han de ser necesariamente objeto de la reunion del directorio, porque son por hoy el cancer que les molesta y han de buscar los remedios para aparecer fuertes; pero creo difícil que lo consigan por ahora.

Esta tarde se han hecho correr en la Bolsa rumores de una modificacion parcial del gabinete, pero ninguno de los que tienen sentido político los ha creído. Sin embargo se han resentido algo los fondos que han quedado en el Bolsin á 60'30.

Con calor se han venido discutiendo las facultades que el gobierno ha concedido al general Sr. Fajardo al nombrarle general en jefe del ejército de Cuba y las oposiciones no han perdonado la ocasion para dirigir cargos al gabinete. En el salon de conferencias es ya hace algunos dias objeto de animadas conversaciones y hoy se ha hecho mencion con verdadero fundamento de que en otras naciones se dan tan amplias facultades. Si cabe mas, á los gobernadores generales, y prueba bien esto que el de Gibraltar haya conmutado por la inmediata inferior, la pena de muerte á que habia sido condenado un subdito español accediendo á los vehementes deseos demostrados por nuestro gobierno. El argumento es de fuerza, pero las oposiciones no se daban todavía por vencidas.

Se han recibido ya noticias de que el Rey ha llegado felizmente á Damiel y de que le hab recibido con verdadero entusiasmo aquellos habitantes. Al poco rato habrá salido para las lagunas con objeto de posesionarse en el puesto al efecto preparado, y estar dispuesto para al despertar el dia empezar la caza de aves que tanto abundan en aquellos parajes.

Los senadores representantes de Universidades se reunirán mañana en casa del Sr. Moyano.

Mal orientado anda *El Liberal* al decir hoy en un suelto que entre los señores ministro de la Guerra y general Reina, director de la caja de redenciones y enganches del servicio militar, hay disgustos serios por sí á este último es agradable la aplicacion que piensa darse á los sobrantes de la indicada caja, que son en sentir de personas bien informadas de gran cuantia. Nada mas lejos de lo exacto que la tal referencia.

La idea de constituir con los tales fondos sobrantes (nótese bien) los sobrantes; porque la Caja cuenta con otros no menos cuantiosos que tiene invertidos en papel del Estado, que le dan un 6 por 100 de interés, una Caja especial que se llamará de auxilios á militares, haciendo así púdicamente desaparecer la horrible palabra

«préstamos», que tendrá por principal mision, como su título indica, facilitar á los jefes y oficiales del ejército que lo necesitan, dinero sobre sus pagas á un interés que no excederá de un 5 por 100, arrancándoles así á las manos de usureros y prestamistas que cobran un 60 por 100 anual sobre alhajas y efectos, un 40 y un 50 con hipotecas sólidas y firmes y ha ta un 80 y 85 por 100 cuando es con pagarés y solo sobre su firma. El proyecto en cuestion está al estudio y aprobacion del ministro de la Guerra y no hay hasta ahora indicio alguno de la disidencia que apunta el diario aludido, porque en todo y por todo ha caminado de acuerdo con su jefe y no es de creer que sea éste quien le cree dificultades.]

Otros son los que apenas han tenido ligeras noticias del proyecto, se han pronunciado abiertamente contra él clamando contra el exclusivismo que envuelve y contra la idea de que fondos que deben ser exclusivamente destinados á obligaciones sacratísimas, se dediquen á salvar de sus compromisos particulares á los jefes y oficiales del ejército, muy dignos de consideracion, dado lo exiguo de sus haberes, pero no más que otras clases del Estado é independientes de este que padecen iguales y más terribles escaseces, sin que á nadie más que á la iniciativa individual deban su salvacion.

Los que así opinan aduceu un argumento todavia mucho mas terrible, aunque no lo espongan en toda su desnudez. Temen que confiada la futura Caja de auxilios á manos de oficiales generales de alta graduacion, cuando menos en su parte directiva, temen, digo, que sea esta clase la que resulte obteniendo mayores y más señalados beneficios, por muchas que sean las cortapisas y muy estrictas las reglas que se fijen para los adelantos ó préstamos en la ley constitutiva de la misma.

Algunos periódicos de Zaragoza dando muestras de desconocer los trámites diplomáticos y las negociaciones que son indispensables para ratificar los tratados, han dado rienda suelta á su fantasía anunciando unos que se habia ratificado el convenio relativo al Canfrane y al Noguera Pallaresa y otros, no entendiendo lo que significa la firma que han puesto en el los comisionados internacionales.

La firma puesta significa haberse puesto de acuerdo, previas las aclaraciones necesarias, los representantes de Francia y de España.

Falta ahora que lo aprueben los gobiernos respectivos, despues de lo cual y aprobado que sea por los cámaras, se procederá á la ratificacion; antes nó.

De suerte que pasarán aun algunos meses.

Suyo afectísimo.

El corresponsal.

Atencion.

«UN PAISAJE DE LA ITALIA LIBRE REGENERADA POR LOS PIAMONTESSES, RECOGIDA EN EL DISCURSO DE UN FISCAL DEL ESTADO.»

Se trata de una causa formada á un periódico católico, el *Journal de Rome*, á quien ni siquiera se citó para la vista, y de las siguientes palabras pronunciadas por el fiscal Mazza:

«La aplicacion de la ley á este caso es dudosa; pero á los jurados no les corresponde ni conocer ni discutir la ley: *deben juzgar por y con la pasion del dia.* Y la

—Sea, dijo suspirando de nuevo miss Lavinia, hasta que tenga el tiempo de observarlos.

—¡Copperfield! dijo Traddles volviéndose hacia mí, conocels, estoy seguro, que no puede darse una cosa más prudente y razonable...

—Efectivamente, exclamé lo siento así con toda mi alma.

—En este estado de cosas, dijo miss Lavinia, debemos exigir de Mr. Copperfield la palabra de caballero de que ninguna comunicacion de ninguna especie, tendra con nuestra sobrina, sin que no la conozcamos; que ninguna proyectó se hará relativamente á nuestra sobrina, sin que se nos someta previamente...

—A vos hermana Lavinia, á vos, dijo miss Clarisa.

—Sea, hermana, respondió miss Lavinia con resignacion... á mí pues, y despues de haber recibido nuestro concurso. Tales son nuestras estipulaciones expresas, y por esto hemos deseado que os acompañase un amigo confidencial, para tomar el empeño ante un testigo. Os vamos á dejar deliberar un cuarto de hora con vuestro amigo... permitid que nos retiramos.

pasion del dia es hostil á clericalismo, al partido negro, á ese monton de curas que abusa del confesonario para producir el desorden en el Estado. Y sobre todo la pasion del dia es hostil á esos franceses que no han dejado de inquietar á Italia y de intervenir en sus asuntos. *Entre los bandidos que hubieron de oponerse á nuestra entrada en Roma habia muchos franceses y los del Journal de Rome continúan la obra de aquellos: luego es preciso aplastarlos.*»

Lenguaje propio de usurpadores y de salvajes.»

El caso es que como el lenguaje son los hechos.

El arbolado de Pamplona.

El director de arbolado y jardines de esta capital, D. Alberto Salinas ha presentado hace pocos dias al Ayuntamiento un extenso y detallado informe referente á la campaña forestal de 1883-84, que contiene además de atinadas consideraciones científicas, multitud de datos interesantes y curiosos.

A continuacion damos á conocer algunos de ellos, extractandolos de dicha memoria, en la seguridad de que nuestros abonados de Pamplona han de leerlos con gusto.

Se han plantado en los paseos, caminos sotos y viveros 5703 árboles y varios cientos de arbustos en esta forma.

En las plazas diez árboles, en los paseos, considerando como tales solo los del interior de la poblacion, 166 mas los cientos de arbustos indicados; en el cementerio 180; en el camino que le rodea y la plazuela 60; en los caminos de todas clases de la jurisdiccion 1257; en los sotos y bosques 1080, y en los viveros 2950.

A consecuencia de las sequías que se han experimentado en años anteriores, habia puntisecos enfermos de mas ó ménos gravedad y aun muertos algunos de los chopos de varios predios y se cortaron y entregaron al nombre de establecimiento benéfico 97 del soto de Barañain y San Juan, 138 del de Lezqueiru y Malpaso y 963 del de Sadar; y á la D. reccion de obras para las necesidades del servicio, y para el camino de San Pedro en particular, 46 del soto de Barañain, 18 del de la Bmrdana, 46 del de Sadar, 63 de la orilla del rio en Capuchinos y 112 del mismo camino que se ha arreglado, y por último 95 del soto Sadar para los postes de lailuminacion del paseo de Valencia.

El ramaje de todos estos árboles se entregó á los pobres, excepto una pequeña parte destinada á las defensas del camino ya citado: la direccion calcula el producto maderable en 1850 metros cúbicos.

A la terminacion de la plantacion y corta que se acaba de citar, existian en las propiedades comunales 47.704 árboles y numerosos arbustos. Los árboles están distribuidos del siguiente modo: en plazas y calles 643; en parques y paseos interiores 1.100; caminos provinciales y vecinales 11.256; alamedas, oosques y bosquetes 8.217, y en viveros 26.483.

Llamo la atencion de V. E. (dice el Sr. Salinas) sobre el número de árboles del interior de la poblacion, que, prescindiendo de los que hay en la ciudadela y propiedades ajenas al municipio, cuenta con 1.743 casi todos de primera magnitud, y agregando á estos los que hay á menor distancia de 300 metros de sus muros, y que pueden considerarse como interiores para los efectos de la higiene que son más de 7.000, tendrá un total de más de 9.000 árboles y puede asegurarse que serán muy pocas, si hay alguna, las poblaciones de las condiciones de Pamplona que ostenten igual número de árboles dentro de la zona urbana, permitasenos la calificacion, sin embargo de que en el recuento hemos dejado de incluir muchos que lo deberian ser sugetándose á las medidas.

Los trabajos se han ejecutado por las brigadas de jardines y arboledas con los peones temporales necesarios... Se ha gastado durante el año además de los sueldos del personal fijo afecto á la Direccion 10.125,25 pesetas.

Los productos obtenidos son: 320 pesetas valor de 75 troncos de lmo vendidos á D. Grejo-

Por más que repetia que mis reflexiones estaban hechas, que estaba pronto á suscribir á todo sin esperar un cuarto de hora, ni un minuto, las dos hermanas persistieron en la grave formalidad de la deliberacion en regla, y se retiraron con su dignidad... de pájaro dejándome el tiempo de recibir las felicitaciones de Traddles. Despues de quince minutos exactos, aparecieron con la misma dignidad. Juré aceptar todas las condiciones prescritas.

—Hermana Clarisa, dijo miss Lavinia, el resto os pertenece.

Miss Clarisa, descruzando sus brazos por vez primera, tomó de manos de su hermana un memorandum y dijo:

—Tendremos mucho placer en recibir á comer todos los domingos á Mr. Copperfield, si es que le conviene; comemos á las tres de la tarde.

Hice un saludo de asentimiento.

—En el corriente de la semana, prosiguió miss Clarisa, tendremos mucho placer en admitir á Mr. Copperfield á tomar el té... la hora es á las seis y media.

Me incliné de nuevo.

rio Labarta; 1.0 9 de 55 vendidos al Sr. Pinaqui; 58 de 9 tallos de acacia al Sr. Dachallet, 47,25 que han debido ingresar segun tasacion por daños causados y denunciados, 134 valor de 87 plantas de los viveros, vendidas á particulares, 4604 que valen los árboles extraídos de los mismos con destino á nuestras plantaciones, 105 la chuspea colocada en el vivero de Camorra 792 que se calcula el de las leñas producto de la poda entregado á la casa Misericordia, 20350 el de 1850 metros cúbicos de madera de chopo que se han entregado á la misma y á la Direccion de obras, que con 9731 que por término medio deben producir los pastos de las fincas del patrimonio comunal, forman un total de 87.202,25 pesetas.

Comparando los gastos extraordinarios con los productos, resulta una diferencia de 27.067,25 pesetas á favor de los productos.

Gacetillas

Tenemos noticias de los solemnes y brillantes cultos que en la importante villa de Lodosa se celebraron en los dias 7 y 8 del corriente mes.

La espaciosa iglesia parroquial estaba adornada con mucho gusto y profusamente iluminada. En la mañana del domin o dia 7 se acudieron á la Sagrada Mesa los alumnos de las Escuelas Católicas de Obreros y otras muchísimas personas de todas clases y condiciones. Como preparacion á tan grandioso acto y mientras esto se verificaba, el sabio y elocuente orador R. P. Mazquiarán dirijia desde el púlpito fervorosas eshortaciones que conmovieron á los oyentes entre los cuales se hallaban no pocas personas de las más distinguidas de la poblacion.

El dia 8 por la mañana se verificó la comunión general de las Hijas de Maria, á las que imitaron muchos otros fieles. Durante este acto ocupó tambien la cátedra sagrada el P. Mazquiarán perorando con la misma uncion y elocuencia. El número de personas que en ambos dias se acercaron á la Sagrada Mesa alcanza á 700.

Como fruto de las predicaciones del ilustre jesuita, se ha establecido en aquella villa el Apostolado de la Oracion, siendo muchísimas las personas que se han inscrito.

Ya antes de ahora, hemos dado cuenta de solemnes cultos celebrados con gran entusiasmo y concurrencia en la villa de Lodosa. ¡Bien por los lodosanos!

En el tren de anteanoche llegó á esta ciudad el exdiputado foral y á Cortes por esta provincia D. Antonio Morales y Gomez. Damosle la bienvenida.

En las oficinas de la Alcaldia está á disposicion de su dueño una llave que allí entregó un cartero que la habia hallado en la vía pública.

Anteayer marcharon á Echauri, con objeto de ver la fábrica de cal que allí tiene establecida D. Venancio Armendariz, los señores D. Tomás Moreno, gobernador de la provincia, D. Esteban de Benito y D. Tomás Galbete, diputados forales, D. Carlos Cortés, delegado de Hacienda y D. Casiano Diaz.

Ha sido denunciado un hombre que ayer tenia interceptado el paso por la acera en la plazuela de San Nicolás con varios objetos que allí habia colocado.

Al partir de Lodosa, dias pasados, el R. P. Mazquiarán los habitantes de aquella villa le hicieron una afectuosa despedida. El elocuente Jesuita dijo y lleva gratos recuerdos de su permanencia en dicha localidad.

Hoy habrá dos funciones en el teatro principal. A las tres de la tarde "Las riendas del gobierno" y "ya somos tres." A las ocho de la noche la comedia en tres actos "D. Tomás" y la zarzuelita titulada "Los feos."

Segun «La Crónica» de Leon, es tá ya hecha la presentacion de obispo para aquella diócesis y aceptada en principio por la nunciatura. El colega reserva el nombre del candidato. Otro colega de Ciudad-Real cree probable la presentacion del obispo de Tenerife para el obispado priorato de las órdenes militares.

—Dos veces semanales, dijo miss Clarisa, pero no más; tal es nuestra costumbre. Saludé por tercera vez.

Miss Trotwood, añadió miss Clarisa, la tia de Mr. Copperfield no visitará tal vez. Cuando las visitas pueden redundar en provecho de todos, nos agrada recibir las y hacerlas. Cuando conviene para la dicha de todos que las visitas no se efectúen (como en el caso de nuestro hermano Francisco), es diferente.

Contesté que mi tia tendria una gran satisfaccion en conocerlas, aunque confiese aquí que no estaba muy seguro de que las tres tias se entendiesen de una manera satisfactoria.

Estando terminadas las estipulaciones, renové la expresion de mi viva gratitud, y cogiendo la mano de miss Clarisa primero y la de miss Lavinia despues, las llevé sucesivamente á mis labios.

(Se continuará.)

AL PÚBLICO.

Nuevo depósito de pianos de Lázaro Gainza, calle de Navarrería número 19. Se venden pianos de varias fábricas acreditadas, a plazos, al contado, y a cambio, garantizados por todo el tiempo que guste el comprador.

ULTIMA HORA.

Alcance telegrafico del extranjero. París 12.—Apertura de la Bolsa de hoy 4 por 400 exterior español 60,50. Después 60,43. Londres 12.—Los periódicos ingleses al dar cuenta de las gestiones hechas por Alemania y Rusia para tener intervencion en la Caja de la Deuda egipcia, afectan no dar importancia a este hecho.

Valores del Estado COMPRA Y VENTA EN COMISION GIROS Y COMISIONES

Casiano Diaz. 18.—ZAPATERIA.—18. PAMPLONA

QUINTAS

LA VASCO-NAVARRA. Redimirá del servicio militar a los mozos del actual reemplazo, entregando tres mil reales, antes del sorteo. Pamplona 1.º de Diciembre de 1884.—El Director, Antonio Brilla.—Calle de la Estafeta número 64.

SOCIEDAD DE QUINTAS TITULADA

LA POSITIVA

Para librar del servicio activo a los quintos del reemplazo de 1885.

A fin de evitar algunas dudas que se han suscitado con la lectura de los anuncios que esta Sociedad viene publicando, ha decidido aclarar las bases que regian hasta la presente y ofrece librar del servicio activo a los asociados, cualquiera que sea la suerte que les corresponda por la cantidad de tres mil reales vellon.

EXPOSICION DE ROPAS HECHAS.

Gran bazar de las columnas.

COMERCIO Y SASTRERIA DE

SPANERO Y SORIANO, HERMANOS Zaragoza, Independencia, 26.

CASAS:

En Pamplona, Héroes de Estella, 12. En Tudela, Carrera, 8. En Logroño, Abades, 4.

Gabanes sacos de verano y otoño

Novedades en formas y colores de 6, 7, 8, 9, 10, 12 y 14 duros forro de lana, y de 16 á 20 forro seda superior.

PRECIOS FIJADOS.

NOTA. En Pamplona se vende estantería y mostrador.

ANTI-ASMÁTICO PODEROSO.

JARABE MEDINA DE QUEBRACHO.

Medicamento nuevo para combatir el asma, la disnea y catarros crónicos, recomendado por celebridades médicas y por la prensa profesional de Madrid.—Frasco, 5 pesetas.—Serrano 33. Farmacia de Medina y principales farmacias.

Doctor Puente,

Sigue curando los padecimientos crónicos del estómago, como especialista en dichas enfermedades, en su acreditado gabinete médico. Madera alta 53 principal Madrid de 2 á 5, Provincias, consultas por horas.

NODRIZA.

Hay una de 21 años con leche de un mes y diez días que desea criar en su casa de Moareal. Informarán calle del Carmen número 1, piso 2.º

En un colega encontramos el siguiente curioso medio de averiguar cual es día de la semana en que nació una persona, ó en que sucedió un acontecimiento cuya fecha se conoce.

Sabiéndose con exactitud el día, mes y año en que nació una persona, se escriben en un papel los dos últimos guarismos del año inmediatamente anterior al nacimiento; por ejemplo; si la persona nació en 1887, se escribe 86, se añade la cuarta parte de ese número despreciando lo quebrado, si los hubiere; en seguida se agrega el número 5 y se añade la totalidad de los días transcurridos desde el 1.º de Enero hasta el día del mes y año en que nació, inclusive, sin omitir el día del año bisiesto si el nacimiento ocurrió en ese año y en mes posterior á Febrero: sùmense estas cuatro cantidades y divídase por 7; la resta ó sobra de la division indica el día de la semana en que nació la persona, y si no hubiera sobra ó resta ese día será viernes.

La tabla siguiente, que se organizará previamente, determina los días de la semana en relacion con la division de las cantidades arriba citadas, á saber:

Viernes, 0; sábado, 1; domingo, 2; lunes, 3; martes, 4; miércoles, 5; jueves 6.

Ejemplo: suponiendo que nuestra amable lectora, sabiendo que nació el 24 de Marzo de 1850, ignora, con todo, el día de la semana, lo averiguará, procediendo del modo siguiente:

Dos últimos números del año anterior. . . 49

Cuarta parte de este número. . . 12

Más el guarismo. . . 5

Total de los días transcurridos desde Enero 1.º de 1850 hasta Marzo 25. . . 84

Suma. . . 150

Divídase por 7, y el cociente será 21 y el residuo 3; este residuo indicará que nuestra amable lectora nació en lunes, conforme á la tabla.

Este cálculo sirve igualmente para determinar á qué día de la semana corresponde una fecha cualquiera.

Una caja que salió de Granada

llena de tejidos llegó á Málaga llena de zapatos viejos, sin que nadie sepa quién hizo el cambio durante la travesía.

Hace pocos días tuvo lugar en

Barcelona un acto verdaderamente tierno y conmovedor. Una familia, que estaba afiliada desde hace mucho tiempo á una secta protestante, sintiéndose arrepentida de sus errores y llamada por la gracia de Dios al seno de la Iglesia Católica, Apostólica y Romana, pidió ser reconciliada con ésta y admitida á la misma; y al efecto y debidamente autorizado por el Excmo. Sr. Nuncio de Su Santidad en España y por el Excmo. Ilmo. Prelado, Rdo. Doctor D. Valentin Basart, Pbro. y Fiscal eclesiástico de la diócesis, les recibió con las debidas formalidades la adjudicación de sus errores y los reconcilió con la Iglesia.

Ha sido nombrado Capellan de

honor y predicador de S. M. nuestro amgo el ilustrado y elocuente presbítero D. Miguel Vísé, Capellan de la casa-inclusa de esta provincia y activo colaborador de la Asociacion de San Luis Gonzaga.

Reciba el Sr. Vísé nuestra sincera enhorabuena.

El consejo de la asociacion de

Agricultores de España, ha recibido un telegrama del sindicato de riegos y de la liga de contribuyentes de Murcia, solicitando el concurso de aquel para obtener del gobierno la exencion de impuestos á favor de las comarcas tantas veces castigadas por contratiempos y recientemente por las inundaciones.

El citado consejo ha acordado apoyar en cuanto pueda las reclamaciones de los propietarios y labradores de la region murciana.

Un curioso proceso de estradicion

está pendiente entre Inglaterra y los Estados Unidos.

El delincuente es culpable de haber falsificado un árbol genealógico de varios caballos.

Un M riano Gil ha herido mortalmente en Alcañala

entre ambos no completan los treinta años.

Tal precocidad criminal no constituye un caso aislado, por lo cual, en vista de tanto adelanto, había que adelantar la mayor edad.

El ex-presidente de los Estados Unidos

Mr. Grant, se encuentra en estado poco menos que de miseria, á causa de la quejra de una casa de banca, de la que era accionista.

Sus amigos abrieron una suscripcion, reuniendo la cantidad de 260000 duros; pero Mr. Grant la ha dado para pagar los créditos de la quejbra.

Para remediar tan triste situacion, el presidente, Mr. Arthur, ha resuelto presentar á las Cortes un proyecto de ley concediendo una pensión á mister Grant.

Escrofulas, Raquitismo de los niños,

inapetencia, blandura de carnes, padecimientos de la vista por linfatismo; se evitan corrigen y curan con el "Vino iodado de Quina de Orive", de exquisito gusto y que toman los niños con gran placer como un dulce. Sustituyen con ventaja al aceite de hígado de bacalao; porque jamás produce diarreas ni estropea el estómago como lo hace el aceite. Exijir la marca de fábrica. De venta en Pamplona Farmacia de Colmenares y Buldaín.

Cultos religiosos.

Domingo tercero de Adviento.—San Nicasio. En Santo Domingo.—La Asociacion de Hijas de María celebra funcion solemne á su patrona la Inmaculada Concepcion, en la forma siguiente:

Alas siete y media de la mañana habrá comunión general. á las ocho se celebrará misa solemne con el Señor expuesto y sermón que predicará D. Modesto Perez.

Por la tarde, á las cuatro, habrá ejercicio solemne en el que predicará el Sr. Canónigo Municipal, terminando con la reserva y bendicion.

A dichos actos acudirán la capilla de música de la Santa Iglesia Catedral.

En las Descalzas.—La V. O. tercera y varios devotos de la Virgen del Carmen celebran los ejercicios espirituales de segundo domingo de mes, con los siguientes actos:

A las siete de la mañana se celebrará una misa cantada y habrá comunión general.

A las tres y cuarto de la tarde se expone el S. D. M. se rezará el Santo Rosario cantándose en el intermedio el *Allisimo Señor*, habrá pláticas, gozos á la Santísima Virgen y después se reservará.

A continuacion se cantará la letanía y habrá procesion y terminará con la salva cantada de laute de la Santísima Virgen.

En San Saturanio.—A las cinco y media de la tarde, la novena de la Purísima Concepcion con gozos cantados y Salve.

En San Agustín.—Al oscurecer los ejercicios de la Asociacion de San Luis Gonzaga.

En las Adoratrices.—Los ejercicios de costumbre.

Lunes.—San Eusebio.

En Santo Domingo.—La Asociacion de hijas de María celebrará honras fúnebres de las socias ya difuntas.

Todas las misas que en dicha Iglesia se celebran desde las seis de la mañana hasta las diez serán aplicadas por las almas de las socias que han fallecido.

A las siete de la mañana se celebrará una misa rezada y habrá comunión general. A las once un solemne nocturno, al que seguirá la misa mayor dando fin con el responso.

En San Saturanio.—Concluye la novena de la Inmaculada Concepcion, siendo á las nueve de la mañana rezada después de celebrar una misa tambien rezada.

A las tres y media de la tarde se expone el S. D. M. para las cuarenta horas, á las cinco será el último ejercicio del novenario con procesion, salve y despedida.

Mercados.

Table with 3 columns: Commodity, Price, and Unit. Includes Trigo, Cebada, Habas duras, Beza, and Maiz.

Anuncios preferentes

EDICTO.

La Junta Provincial de Beneficencia de Navarra:

Hace saber: que con fecha veinte y siete de Noviembre último y por renuncia espontánea del antiguo Patrono, le ha sido conferido por Real orden del Ministerio de la Gobernacion el Patronato y Administracion de la Obra-Pia instituida en Arroniz por D. Lorenzo Hermoso de Mendoza para dotar doncellas pobres, parientes del fundador.

Y atendiendo á lo dispuesto por la Superioridad en la Real orden de que vá hecho mérito y deseosa esta M. I. Junta de cumplir bien y fielmente en todas sus partes las cargas fundacionales ordenadas por el testador, se despacha el presente edicto á fin de que, todas aquellas personas que se juzguen con derecho á disfrutar los legados de la institucion benéfica que se menciona, dirijan sus solicitudes en forma, acompañadas de los documentos justificativos correspondientes y en el término de veinte dias, que se señalan para las que residieren en la provincia y de treinta hallándose fuera de ella, á la Administracion Secretaria de la Junta, calle de Espoz y Mina, número 19, segundo piso, derecha.

Y para que llegue á conocimiento de las jóvenes interesadas en la fundacion y ninguna de ellas pueda alegar ignorancia se inserta el presente Edicto en el Boletín Oficial de la provincia y periódicos locales, fijándose copias auténticas del mismo en la tablilla de Edictos del Ayuntamiento y puerta de la Iglesia parroquial de la villa de Arroniz.

Dado en Pamplona á doce de Diciembre de mil ochocientos ochenta y cuatro.—El Secretario Administrador, Arturo Cayuela Pellizari.

ATENCION.

Todos los quintos que tengan que eximirse del servicio ó quieran saber como se hacen las gestiones sin gasto alguno, compren por 10 rs. el Guia de quintos.

Taquigrafía castellana ó arte de escribir tan fácil como se habla por D. Enrique Orellana en 15 lecciones á 16 rs. es útil á todos, hoy más porque se vá á abrir nueva carrera á la juventud.

Gramática de los cuatro dialectos de la lengua euskara por D. Arturo Campion, se suscribe á medio real la entrega en la librería de Santiago Alonso Bolserias 14 Pamplona, y al diccionario Vasco-español del Sr. Azkibel, 4 rs. cuaderno.

Aprendices.

Se necesitan en la acreditada ebanistería de D. Felipe Bejar, Mayor, 24.

SECCION DE ANUNCIOS

UN TRIUNFO MÁS.

EL MEJOR AGUARDIENTE DE OJEN PERFECCIONADO, es la marca de D. Adolfo de Torres y hermano, de Málaga. Este Ojén no tiene rival, la ciencia lo ha conceptuado el mejor. Unico que obtuvo gran medalla de oro en la Exposicion de Paris de 1878. Premiado recientemente con medalla de plata en la Exposicion de Niza, apesar que cuenta con otros muchos más premios y medallas. Se halla de venta en esta capital, en los reputados establecimientos que se citan: Señores Idoate y Compañia, D. Ignacia Araya, D. Justo Ibañez, D. Gregorio Pedro Arena y D. Ildefonso Sanchez. Quien le pruebe, no le dejará de usar continuamente. Para los pedidos al por mayor y catálogos de precios, al único representante en esta provincia. E. Compaired, Mayor 23, 3.º—Pamplona.—Nota interesante. Se ruega se fijen bien en dicha marca, pues se vende mucho ojén falsificado.

JARABE BALSAMICO ANTI-CATARRAL

CON BREA DE NORUEGA, TREMENTINA DE VENECIA Y BALSAMO DE TOLU.

Fórmula especial de

ORIVE

Premiado en varias exposiciones

Con el uso de este jarabe se consigue el inmediato alivio y pronta y segura curacion de todas las afecciones de la *Laringe, Bronquios y Pulmones* con más acierto que por todos los medios conocidos hasta el dia. El objeto principal de este inimitable jarabe es aumentar la nutricion, deficiente siempre en el paciente de las citadas enfermedades. Produce siempre superiores resultados en los catarros recientes, mejor aun en los crónicos: en las toses pertinaces y antiguos; en la penosa expectoracion que promueve violentos accesos de tos, facilitando aquella y mitigando ésta: y en una palabra, sus efectos son siempre segurísimos en los casos que no suelen dar resultado ninguno de los jarabes ni pastillas que se preconizan para las enfermedades catarrales. Bien saben los señores médicos que la composicion de este jarabe es la mejor garantía de sus efectos y virtudes.

Véndese en Pamplona farmacia de Colmenares y Buldain. Exijase en todas las botellas la marca de fabrica garantizada por el gobierno español por la ley de 29 de Noviembre de 1882.

NOVEDADES EN MAQUINAS DE COSER.

Howe, Wilson, Wertheim, Velgravia, Seidel y Nauman, Koideg, Canadense Dücorp. Biesolt, Rosman, universalmente conocidas.

35-Tecenderias--35-Pamplona

Preciosas máquinas de todos sistemas con aparatos para rizar, plegar y bordar. Este establecimiento ofrece al público *doce* sistemas diferentes de máquinas para familias é industriales, mientras que las sucursales de «SINGER» no poseen más que de una sola fabrica, las cuales ó sean las demano, familia é intermedias, no han sido admitidas en la Exposicion de Amsterdam en competencia, habiendo sido premiadas las de esta casa con *dos medallas de oro*.

Para demostrarlo copiamos el dictamen del miembro de aquella Exposicion D. Clemens Mueller: «Después de un largo y exacto examen yo no podia proponer las primeras máquinas, es decir, las generalmente conocidas con el nombre de «SINGER» legitimas (las de mano, familia é intermedias) para ser premiadas porque no eran iguales en calidad á las que estaban expuestas de otros fabricantes.

Para comparar y reunir todos los sistemas tambien existen las de la Compañia fabril «SINGER».

Incapaces otras compañías de sostener á la luz del dia la competencia noble y honrada con esta casa, trabajan á la sombra por los pueblos de esta provincia y la capital para desacreditarnos, no hay que creerles.

Excelentes máquinas giratorias para zapateros

Aceites, lanzaderas, resortes, composturas, enseñanza gratis á domicilio.

VENTA Á PLAZOS 10 RS. SEMANALES. 12 POR 100 DESCUENTO AL CONTADO.

FERMIN ARDANAZ.

EPIZOOTIA.

Con «La Bovina» medicamento preparado por el Farmacéutico de Bilbao M. Rincon, se combate infaliblemente la Perineumonia exudativa en el ganado vacuno. Curacion segura y rápida. Sacrificar una res vacuna atacada de dicha enfermedad, existiendo «La Bovina» único medio de salvacion, es asesinarla. Y si el objeto es el lucro, vendiendo su carne, es un crimen por las fatales consecuencias que puede acarrear su aprovechamiento. Aplícale «La Bovina» según instruccion, y la res se salva indefectiblemente; evitando con este verdadero medicamento las horrosas hecatombes que con frecuencia produce tan funesta enfermedad, y que de hoy más no deben tener lugar, como sucede allá donde usan «La Bovina».

Véndese, casa del Sr. Tabár Nueva 93.—Pamplona.

GRAN FÁBRICA

DE CAL HIDRAULICA

LA ECONOMICA

ÚNICA EN NAVARA.

Los productos de esta fábrica, cuya excelente calidad ha sido encomiada por cuantas personas inteligentes la han experimentado, quedan dispuestos para el consumo.

Precios, 172 pesetas saco de 46 kilos.

“ 262 “ “ de 70 “

Estos precios rigen extrayéndola el consumidor de los almacenes abiertos en la misma Fábrica, Azoz, Valle de Ezcabarte.

Los precios puesta la cal en Pamplona ó en la estacion del ferro-carril, tienen un aumento de 0'25 por saco.

El envase tiene otro de 0'50 pts., pero se abona á la devolución de ellos.

Todos los pedidos se dirigirán al Gerente Casiano Diaz Zapateria 18, Pamplona.

El almacen en esta capital se halla á cargo de D. Martiu Jáuregui, Santo Domingo 27.—El Gerente, CASIANO DIAZ

AMPLONA TORZALES

Pruébense los carretes de seda y algodón que fabrica expresamente La Compañia fabril

«SINGER»

y el resultado más que cuanto nosotros pudiéramos decir demostrará

«SINGER»

suto es el reconocimiento que han alcanzado en Europa y América. ¡Ojo con las falsificaciones! Especialidad en aceite para máquinas de coser. Excelentes agujas para coser á máquina, y toda clase de piezas sueltas.

MARCA RES 16

MAQUINAS PARA COSER DE

La Compañia FABRIL SINGER



16, Calle MERCADERES 16, PAMPLONA.

Además de los modelos conocidos hasta el dia, esta Compañia ha puesto á la venta nuevas máquinas industriales y para familias que por su especial mecanismo carecen completamente de ruido y hacen con gran perfeccion el trabajo en toda clase de telas, paños y cueros. Desconfíese de los falsificadores que sorprenden al público con nuestro Crédito; y para evitar ser engañados, comprar solamente en el depósito de La Compañia Fabril «SINGER»

16, CALLE MERCADERES 16, PAMPLONA.

A plazos 2,50 pesetas semanales. Al contado 10 por 100 de rebaja. Enseñanza completa y gratis á domicilio.

16 MERCADERES MAQUINAS.

Las máquinas para coser legitimas

«SINGER»

no tienen rival en el mundo. Desconfíe el público de los falsificadores que espantan el crédito de nuestra marca. Todos los modelos

«SINGER»

Se ceden á plazos de 2,50 pesetas semanales. Ventas al contado con 10 por 100 de descuento. La casa tiene personal activo é inteligente que recorre constantemente los pueblos de la provincia para atender á ventas y reclamaciones.

Pamplona.